

Coutumes, foires et fêtes religieuses à Milhars par Jean-Marie MERCADIER, dans sa jeunesse.

Noël	La religion avait une grande place. Elle était plus respectée et pratiquée. Beaucoup de choses reposaient sur des croyances et des superstitions. 10 jours avant ce jour-là on allait sonner " <i>nadalets</i> " après souper
Le Carême	C'était un temps de pénitence et de charité
25 avril - St Marc	On bénissait des champs pour attirer la bénédiction du ciel sur les récoltes
L'Ascension (mai)	3 jours avant cette date : procession dans le village avec prières à chaque croix le premier jour 2 ^{ème} jour : procession en direction du Ségalar 3 ^{ème} jour : Grande procession avec rogations
16 août	Bénédiction des bêtes, près de la croix de l'église ou bénédiction des nourritures pour les animaux
FOIRES	
5 janvier	Il y avait la foire aux cochons gras avec un bal l'après-midi devant l'épicerie de M. Bauguil
27 du mois	Foire pendant la guerre
St Jean	Foire pour l'embauche des valets. Cette foire se déroulait à Varen. Les valets qui voulaient changer de patron pour l'année s'y rendaient. Beaucoup de fermes utilisaient l'aide précieuse de tout ce personnel qui ne travaillait pratiquement que pour avoir le couvert et le logis